

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire

Herausgeber: Comité central de la Croix-Rouge

Band: 17 (1909)

Heft: 7

Nachruf: H. Pestalozzi : président de la Société suisse de la Croix-Rouge

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LA CROIX-ROUGE SUISSE

Revue mensuelle des Samaritains suisses,
Soins des malades et hygiène populaire.

Sommaire	Page	
H. Pestalozzi †, président de la Société suisse de la Croix-Rouge	73	
Assemblée des délégués de la Croix-Rouge suisse à Zurich, le 13 juin 1909	75	
Extraits du XIV ^e rapport de la Société		
	suisse de la Croix-Rouge sur l'exercice de 1908	77
	Nouvelles de l'activité des sociétés: Société vaudoise de la Croix-Rouge; Société des samaritains du Val-de-Ruz	82

H. Pestalozzi †

Président de la Société suisse de la Croix-Rouge

Le surlendemain de l'Assemblée générale des délégués de la Croix-Rouge à Zurich, présidée par M. Pestalozzi, nous apprenions avec une douloureuse émotion sa mort, survenue le 15 juin, à l'âge de 61 ans.

Il avait été atteint, à la fin de l'hiver, d'une grippe qui ne paraissait pas présenter une exceptionnelle gravité; il fit, au printemps, un séjour de convalescence à Vitznau, et reprenait ses occupations dans sa ville natale au commencement de juin.

Plus attentif à la voix du devoir qu'à ses aises, cet homme de bien, ce travailleur infatigable, s'est dévoué à ses semblables, à son pays, à la ville dont il était le bourgmestre, jusqu'à sa dernière heure!

L'activité de M. Pestalozzi s'étendait à tous les domaines: il fut membre du Con-

seil municipal de Zurich pendant trente ans, il a siégé au Grand Conseil zurichois, il fut député au Conseil national, membre de la Commission permanente des chemins de fer, colonel d'artillerie, président de la Commission du Musée national, et, enfin, depuis la mort de M. de Steiger, président de la Société suisse de la Croix-Rouge.

Après de tels états de service, il est presque inutile d'ajouter que M. H. Pestalozzi était un homme de grand savoir et de haute culture que toutes les questions sociales et humanitaires intéressaient vivement.

Modeste pourtant, d'une distinction parfaite et d'une grande amérité, ce savant était avant tout un homme de devoir et un homme de bien.

La Société zurichoise de la Croix-Rouge le comptait dès longtemps au nombre des



H. Pestalozzi †

Président de la Société suisse de la Croix-Rouge

membres de son Comité, et depuis une dizaine d'années il en était le président dévoué.

Aussi, lorsque la mort vint enlever M. de Steiger, notre ancien président central, les regards se portèrent tout naturellement sur M. Pestalozzi, qui présentait toutes les qualités pour le remplacer.

A peine arrivé à la présidence, et conscient de la responsabilité qui lui incombaît, M. Pestalozzi eut à s'occuper de l'intervention de la Croix-Rouge suisse dans la catastrophe italienne. Avec ses vastes

connaissances, la facilité qu'il avait de s'adapter aux situations, il a puissamment aidé au succès d'une entreprise qui a rendu populaire la Croix-Rouge dans notre pays.

Notre Société vient de faire une perte cruelle, et ceux qui ont eu l'avantage de connaître l'homme qui, depuis un an, présidait aux destinées de notre Croix-Rouge suisse, garderont de lui un souvenir ému et reconnaissant.

Au sein de la Direction, M. H. Pestalozzi laisse un vide qu'il sera difficile de combler !

Assemblée des délégués de la Croix-Rouge suisse à Zurich, le 13 juin 1909

C'est la section zurichoise qui a bien voulu recevoir les délégués de la Société centrale de la Croix-Rouge, et elle s'est très bien acquittée de cette tâche qui lui a été rendue difficile à cause de la pluie diluvienne qui n'a cessé de tomber à Zurich comme ailleurs !

Le samedi soir, 12 juin, les salles de la Tonhalle voyaient déjà affluer les délégués à un repas offert par la section de Zurich; quelques cent-vingt personnes étaient présentes et applaudirent à un charmant discours de bienvenue du président de la Société zurichoise, M. le Dr de Schulthess-Rechberg.

Vers 9 $\frac{1}{2}$ heures du soir, arrivent en ordre parfait, équipés du nouvel uniforme, les membres de la colonne de transport auxiliaire de Zurich, dont la tenue parfaite fait très bonne impression, ainsi qu'un public nombreux qui désirait assister à la causerie avec projections du Dr C. de Marval sur « la mission de la Croix-Rouge suisse en Calabre et en Sicile ».

On admire beaucoup les clichés qui sont — pour la plupart — d'une grande netteté, et qui donnent une idée très exacte de l'activité déployée par nos délégués dans l'Italie méridionale.

Le lendemain à 8 $\frac{1}{2}$ heures du matin, le président M. Pestalozzi, ouvre la séance dans la grande salle de l'Hôtel-de-ville: 33 sections de la Croix-Rouge ont envoyé 98 délégués à Zurich, et 51 membres corporatifs se sont fait représenter à l'assemblée par 57 personnes, au total 155 voix.

Dans son discours d'ouverture, le président se réjouit de cette nombreuse participation; il jette un coup d'œil rétrospectif sur l'activité de la société pendant l'année écoulée et remercie les représentants des sections pour leur active collaboration à l'occasion de la collecte en faveur des sinistrés d'Italie.

Le rapport annuel qui a été distribué à tous les délégués, et dont nous donnons d'autre part un compte-rendu, est approuvé.